

CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO
CONCERTADO

PERIODICO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lonjeia, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO IX

PALMA DE MALLORCA
Viernes 29 de Noviembre de 1918

Núm. 2.942

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

Las subsistencias

Laudable campaña del Alcalde accidental

El alcalde accidental, señor Barceló y Mir, ha emprendido una laudable campaña en pro del abaratamiento de las subsistencias.

Anteayer tuvo una entrevista con los principales abastecedores de huevos, que habían alcanzado unos precios fabulosos: a 15 reales docena y a 50 céntimos uno.

Los abastecedores le manifestaron que tal carestía obedecía a los embarques clandestinos que se efectuaban en los barcos de la «Isleña» y en veleros desde aguas de Capdepera.

Después de ofrecer gestionar con todo interés la evitación del contrabando, el señor Barceló y Mir consiguió que el comerciante don Miguel Thomás vendiera huevos en los pórticos de la plaza Mayor a razón de 2'85 la docena y a 25 céntimos uno, y el «trust», también en la plaza de abastos, a 2'70 docena, a 0'45 dos huevos y a 0'25 uno.

El señor Barceló y Mir entrevistóse después con el señor Gobernador, y lo hará también con el Jefe de Aduanas y de la Comandancia de Carabineros, para evitar el contrabando.

Ayer el señor Barceló y Mir se entrevistó con representantes de los gremios de panaderos, fabricantes de chocolates y vendedores de carne de cerdo y embutidos.

A los primeros les rogó vieran de vender, como están obligados, el pan a peso, dando el que correspondiera. Los panaderos expusieron las dobles dificultades que tienen al tener que pagar las harinas caras y tener que reservar aún un margen de beneficios para los revendedores. Los panaderos quedaron con el señor Barceló y Mir en volverse a reunir con él, para seguir ocupándose en este asunto, en la semana próxima.

A los fabricantes de chocolates les recordó el Alcalde accidental la necesidad de dar exacto cumplimiento a las ordenanzas municipales, ofreciendo hacerlo aquellos.

También los vendedores de carne de cerdo y embutidos se pusieron de acuerdo con el señor Barceló y Mir respecto a la venta de sus productos, especialmente en lo que afecta a la aplicación de las tasas.

El señor Barceló y Mir se propone castigar severamente toda infracción, y ruega al público le exponga cuantas deficiencias o abusos notare.

Exportación

Anoche se embarcaron, a bordo del pailebot «Valentina», 212 cerdos cebados para el consumo de aquella población.

Importación

Esta mañana ha importado de Alicante, el vapor «Mallorca», 5.250 kilogramos de harina, 25.950 de salvado, 26.700 de vino, 8 mil 760 de alcohol, 10.000 de cebada y 46 mil 500 de salvado y harina.

Las patatas

Los comerciantes de patatas han rogado al Gobernador se dirija al Ministro de Abastecimientos rogándole autorice la exportación de 600 toneladas de patatas para Palma, que se embarcarían la mitad en Valencia y la otra mitad en Alicante.

El señor Gobernador accedió enseguida a la petición de los comerciantes.

Mercado de Inca

Almendrón, de 100'00 a 00'00 pesetas los 42'52 kg. (quintal).

Trigo, de 51'00 a 00'00 pesetas los 42'52 kg. (quintal).

Candeal, de 00'00 a 00'00 id.

Cebada del país, de 18'00 a 00'00 id.

Id. forastera, de 00'00 a 00'00 id.

Id. del país, de 15'00 a 00'00 id.

Id. forastera, de 00'00 a 00'00 id.

Habas para cocer, de 50'00 a 00'00 id.

Id. ordinarias, de 25'00 a 00'00 id.

Id. para ganado, de 25'00 a 00'00 id.

Maíz, de 25'00 a 00'00 id.

Frijoles, de 00'00 a 00'00 id.

Habichuelas (confits), de 50 a 00'00 id.

Id. blancas, de 45 a 00'00 id.

Garbanzos, de 37 a 00'00 id.

Cerdos cebados, de 22'00 a 00'00 id. la arroba.

Azafrán, de 4'50 a 00'00 onza.

Del mar

Entradas

Esta mañana, a las ocho, ha entrado en este puerto, el vapor «Mallorca», procedente de Ibiza y Alicante.

Salidas

Esta mañana, a las siete, ha salido para Cabrera, el vaporcito «Ciudad de Palma».

Anoche salió para Barcelona el pailebot «Valentina», con cerdos cebados.

Despachados

Para salir esta tarde, a las seis y media, está despachado el vapor «Bellver», para Barcelona.

Buques esperados

Esta tarde debe estar de regreso a nuestro puerto, el vaporcito «Ciudad de Palma», procedente de la vecina isla de Cabrera.

Mañana es esperado en nuestro puerto el vapor «Rey Jaime I», procedente de la Ciudad Condal.

Otras noticias

Ha entrado en la dársena del Mollet, con objeto de limpiar fondos, el pailebot «Puerto de Andraitx».

El pailebot «Miguel Caldentey» cargará higos, pulpa y almendras que conducirá a Cetta.

Esta mañana se estaba procediendo a la carga de una partida de orujo a bordo del «Roberto».

La zona franca

Ayer se reunieron en la Diputación los Sres. don Manuel Guasp; el Presidente accidental de la Diputación, don Jaime Mora; don Miguel Salom, Presidente de la Cámara de Comercio, don Bartolomé Barceló, Alcalde accidental de Palma, y don Gabriel Mulet, Presidente de la Junta de Obras del Puerto, habiendo excusado su asistencia el ex-senador del Reino don Jerónimo Pou y el presidente de la Real Sociedad Económica Mallorquina de Amigos del País, don Antonio Barceló.

Los reunidos se enteraron de un telegrama del Senador del Reino don Bernardo Amer recomendando se activen las gestiones relativas a la zona franca, y como a dicho señor se le ha contestado que el día anterior salieron para Madrid los Senadores del Reino señores Conde de Sallent y don Juan Valenzuela y el presidente de la Diputación don Luis Alemany, consultándosele también si considera conveniente la presencia de los demás señores que componen la Comisión, los reunidos convinieron esperar la respuesta del señor Amer para luego resolver en definitiva.

Pago de haberes

El lunes 2 del próximo Diciembre se abrirá el pago a las clases pasivas en la siguiente forma:

Día 2.—Monte Pío Militar, Monte Pío Civil, Jubilados y Pensiones remuneratorias.

Día 3.—Retirados de Guerra y Marina.

Días 4 y 5.—Nóminas sin distinción.

En la Misión

Para dar gracias a la Santísima Virgen por los favores que le ha dispensado y obtener por su intercesión el restablecimiento de la cristiana paz en todo el mundo, la Asociación de la Santísima Virgen Inmaculada, llamada de la «Medalla Milagrosa» celebrará los siguientes cultos, que se verificarán en la Iglesia de la Misión, desde el 29 de Noviembre al 8 de Diciembre:

Día 29 de Noviembre.—A las seis de la tarde comenzará la Novena a la Santísima Virgen de la Medalla Milagrosa, con rosario, ejercicio y sermón.

Día 8 de Diciembre.—A las ocho, Misa de Comunión general.

A las diez, Oficio solemne, cantándose la Misa del maestro Goicoechea y sermón que dirá un padre de la Residencia.

Por la tarde, a las seis, solemne inauguración, de la Sección de jóvenes Marianos, estudiantes de la Academia, con procesión, imposición de Medallas besalamano a la Santísima Virgen y canto del *Te-Deum*.

Notas de Sociedad

Boda

En el Oratorio de San Pedro y San Bernardo celebraron ayer consorcio cristiano, el joven arrendatario de «La Real», Guillermo Salom y Calafat y la hacendosa y agraciada joven Bárbara Serra y Marcús, hija del colono de «Ca's Sastre», cerca de S'Es-glaieta.

Fueron padrinos y testigos del acto solemne, por parte del contrayente, el distinguido propietario de «La Real», señor don Juan Aguiló, y el tío del interesado, el honrado colono del predio «Sa Vinya», Nicolás Salom; por parte de la novia, lo fueron el Notario de Palma don Rafael Tugores y don Antonio Marcús y Lladó, tío de la misma.

La bendición del cielo, recibida por ministerio sacerdotal, colme de paz y prosperidad a los dos jóvenes desposados, por larga vida, a semejanza de María Santísima y San José.

Operación

Ha sido felizmente operado de un quiste en la mano derecha, por el reputado doctor don Pedro J. Matas, nuestro particular amigo el oficial tercero del cuerpo de Correos don Gregorio Mesquida.

Fallecimientos

Por despacho telegráfico que se recibió ayer en esta ciudad, se supo la muerte acaecida en Barcelona de la distinguida señora Doña Magdalena Cabrinety, esposa de nuestro estimado amigo el coronel de infantería retirado don Manuel Vidal.

Q. E. P. D.

A toda su familia, y especialmente a su señor esposo, a su hijo el capitán de infantería don Antonio, a su hijo político el médico don Antonio Ramis y a su hermano político el escribano don Guillermo Vidal, enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame.

—Ha fallecido la señora doña Juana Vives y Cardell, habiendo sido su muerte muy sentida por cuantos la conocían.

E. P. D.

Enviamos a su familia, especialmente a su hijo y a su hijo político nuestro estimado amigo don Miguel Singala, la expresión de nuestro pésame.



D. Pedro Servera y Fábregues

Ha fallecido a las 4 de la tarde del día 28 de los corrientes

en su predio «Ca S'Hereu, de Son Servera

DESPUES DE HABER RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

Q. E. P. D.

Su afligida madre, hermanos, hermanas, abuela, hermanas políticas, sobrinos, tíos, primos y demás parientes, participan a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan le tengan presente en sus oraciones.

—En el predio «Ca S'Hereu» (Son Servera), ha fallecido, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, el distinguido joven don Pedro Servera y Fábregues.

Por su carácter sencillo y bondadoso, el finado se conquistaba el afecto de cuantos le conocían; habiendo sido su muerte muy sentida.

E. P. D.
Reciba su distinguida familia, especialmente su afligida señora madre y hermanos, la expresión de nuestro profundo sentimiento.

De viaje

Esta mañana han llegado, a bordo del vapor «Mallorca», procedentes de Alicante, don Andrés Galmés, don Juan Pericás y don Juan Blanco.

En el mismo buque ha llegado el general don José Rosselló.

Marcha del

Gobernador

Probablemente, el próximo miércoles embarcará para Barcelona, de paso para la Corte, el que hasta ahora ha sido Gobernador civil de esta provincia, don Ubaldo de Rivas.

El régimen

de la propiedad

El proyecto sobre transformación del régimen de la propiedad leído en el Congreso por el señor Alba es casi análogo a otro que ya presentó y está inspirado en los principios de que el Estado participe del aumento de valor de los bienes inmuebles y evitar las ocultaciones de la riqueza mobiliaria, procurar el desarrollo de la riqueza inmueble y afianzar la situación de los cultivadores.

Se considera como valor actual de las fincas el que resulte de la capitalización a cinco por ciento de la renta líquida con que figuran actualmente.

Participarán del rendimiento de la tributación los Ayuntamientos en un veinte por ciento, haciéndose extensiva también la participación a la Diputación y Mancomunidades.

Se prepara el recargo de la contribución territorial entre un dos y un seis por ciento en las ventas que excedan de treinta mil pesetas.

Se crean tribunales agrícolas en las cabezas de partido para resolver las cuestiones que se susciten.

Se conceden ventajas a los arrendatarios, dándoles incluso la facultad de expropiar las fincas.

Los arrendatarios que hagan mejoras en las fincas tienen el derecho de recibir su valor cuando termine el contrato y a prorrogar éste desde 5 a 20 años.

Si las mejoras exceden del 50 por 100 tienen derecho a pedir la expropiación en su favor.

Todo el que lleve cultivando una finca más de 20 años y se comprometa a pagar una contribución superior al 10 por 100, tiene derecho a expropiar aquella.

Se recarga el impuesto sobre los solares.

El que quiera edificar en un solar ajeno puede pedir la expropiación mediante el pago de la capitalización al 5 por 100.

El Estado puede ceder las fincas que posee y estén improductivas, mediante el pago de un año entero de contribución.

Se crea un Instituto para el reparto de tierras, destinándose a esta atención hasta 8 millones.

Las fincas gravadas con foros, censos, etcétera, quedan sujetas a que, si están improductivas, el que se comprometa a pagar mayor contribución puede pedir que sean

expropiadas, si el propietario no accede a pagar un aumento de tributos por ella.

Boletín religioso

HOY

En el Oratorio del Centro Eucarístico empezará la novena de la Purísima; por la tarde, a las seis, exposición del Santísimo, rosario, meditación, novena y reserva de Su Divina Majestad.

MAÑANA

Santos.—San Andrés, apóstol.

Cuarenta Horas.—Concluyen en Santa Eulalia, en sufragio de las almas del Purgatorio: Exposición, Mes de las Animas a las seis, a las nueve y tres cuartos, Horas menores y Misa mayor; por la tarde, a las cuatro y media, los actos de coro, Rosario, Mes de las Animas, novena de la Purísima, procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En el Socorro, por la tarde, a las seis, después del Rosario, empezará la novena de la Purísima.

El Adviento Santificado, o sea la devoción de las Cuarenta Ave-Marías, se practicará en las iglesias siguientes:

En Santa Eulalia, a las seis, con misa.

En San Jaime, a las cinco y media, con misa.

En San Nicolás, a las siete, con misa.

En los Sagrados Corazones, a las cinco y media, con misa.

En San Felipe Neri, a las siete, con misa.

En la Merced, a las seis y media, con misa.

En la Misión, a las siete, con misa.

En San Juan, a las siete, con misa.

Visita.—A Nuestra Señora de la Consolación en el Socorro.

Sueltos y noticias

Al Juzgado

Ayer fué puesto bajo la acción Judicial un vendedor ambulante de leche por expender su mercancía adulterada.

Epizootia extinguida

El Gobernador civil de la provincia, a propuesta del Inspector Provincial de Higiene y Sanidad pecuarias en circular de anteayer declaró totalmente extinguida la epizootia del carbunco bacteriano, en el ganado ovino del término municipal de esta ciudad.

Velada

Se nos participa que la Junta de Festejos de la Sociedad «Asistencia Palmesana» está organizando una velada para el día 1.º del próximo Diciembre.

Día de oración

Con motivo de ser el día de descanso y oración dispuesto por el Presidente de Estados Unidos, en los consulados de las naciones aliadas ondeó ayer la respectiva bandera.

Sociedad Alumbrado por Gas

Debiendo efectuarse una excavación en los terrenos propiedad de la misma, situados en el Molinar de Levante, se avisa a los que quieran tomar parte, que desde el día de hoy hasta el 5 de Diciembre a las once de la mañana se admitirán proposiciones para dichas obras, con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en las oficinas de la Sociedad, Portella, 16.

Palma 27 de Noviembre de 1918.—El Director, Luis Pascual.

Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca

Desde el día 25 del corriente estará abierto en las oficinas de esta Compañía, de once a trece, el pago del dividendo a cuenta de beneficios correspondientes al ejercicio en curso, acordado por la Junta Administrativa, contra el cupón correspondiente de los nuevos títulos que serán entregados en cange de los actualmente en circulación, cuyo efecto deberán presentar éstos sus respectivos tenedores.

Palma 20 de Noviembre de 1918.—Por la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca.—El Director Gerente Sustituto, Sebastián Felíu.

Ocasión

Procedentes del derribo del edificio que fué Colegio de Inca, se venden Bigas de Sapi—3 por 8 y 5 por 9 de 22 y 35 palmos—Perlongas 5 por 2 desde 15 a 50 palmos—Puertas para ventanas de 2 metros altura por 1 de ancho, también de Septi. Diríjirse Posada de Lluch, Plaza de la Virgen, núm. 1 en Inca.

Mr. James Webb

Profesor de inglés

Calle de los Angeles, 30.—Palma

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

DESDE MADRID Durante el armisticio

Madrid, 29 (5'30)

El desarme de la flota alemana.
Nauen.—(Radiograma de la noche).—Se ha ordenado, cumpliendo órdenes de Inglaterra, que los buques alemanes no cambien de situación sin previo consentimiento de dicha Potencia.

La mayoría de los buques auxiliares de la escuadra germana se están ya desarmando.

Sin embargo, se tropieza con dificultades para efectuarlo con todos, porque las tripulaciones de algunos buques se niegan a trabajar, exigiendo su inmediata despedida.

La paz vendrá cuando Rusia esté apaciguada.

Nauen.—Se dice que Estados Unidos están decididos a no entrar en negociaciones de paz hasta que Rusia esté en condiciones de participar de ella.

Por lo tanto, según el criterio de Norteamérica, las negociaciones serán aplazadas hasta que en Rusia la «Entente» restablezca el orden.

Alemania, contraria a la anarquía.—Petición a Wilson del partido social democrático alemán.

Nauen.—El partido social democrático alemán ha radiotelegrafado al presidente Wilson haciéndole consignar su política contraria a la anarquía bolcheviquista que hay en Rusia.

Y añade el despacho:

«Pero no podemos ocultar que las condiciones insostenibles del armisticio que llevan el hambre y la ruina a Alemania, podrán dar lugar a una reacción militar, con lo cual caerían por tierra todas las reformas adoptadas durante este corto período revolucionario.»

Rogamos al Presidente Wilson evite la miseria a Alemania, y con ello la caída del nuevo régimen conquistado.

En el Senado finlandés.—Se desmiente la unión de las tropas alemanas al movimiento rojo.

Nauen.—El generalísimo de las tropas alemanas en Finlandia ha desmentido ante el Senado finlandés los rumores que habían circulado acerca de que las tropas alemanas se habían unido al movimiento rojo.

Ante el Senado también la pronta retirada de sus tropas del territorio de Finlandia.

Se crean en Alemania tribunales encargados de averiguar la verdad sobre el trato de prisioneros de guerra.

Nauen.—Se ha creado en Alemania una comisión encargada de examinar las acusaciones de sobre trato ilegal de prisioneros de guerra en Alemania.

Se faculta a dicha Comisión para usar tribunales encargados de esta misión, hacer jurar a los testigos para que digan la verdad de todo lo que acerca de esto supieren y expulsar del ejército, haciéndoles, además, aplicar el Código, a cuantos resultaren culpables del mal trato dado a los prisioneros.

De esta mañana

Madrid, 28 (5'30)

Dimisión del Ministro del Interior húngaro.
Berna.—Ha dimitido, por discrepancias habidas con el partido socialista, el Ministro del Interior de Hungría, señor Conde de Balahya.

Los socialistas norteamericanos.—Otro mitin interrumpido por soldados y marineros.
Nueva York.—Grupos de soldados y marineros volvieron anoche a interrumpir un mitin socialista que se celebraba en «Pall Garden», arrancando una bandera roja que había en el local, quemándola en medio de la calle.

Llagada del Rey de Inglaterra a París.—Gran recibimiento.

París.—A las dos y treinta llegó el tren real que conducía al Rey de Inglaterra Jorge V, a la estación del bosque de Bolonia.

Al entrar en agujas el tren real, el cañón empezó a hacer salvas, y no dejará de disparar mientras esté en la capital el Rey de Inglaterra.

Este descendió del vagón, estrechando la mano del Presidente Poincaré y subiendo, después de cambiar los saludos de rúbrica, a un landó.

En otro iban detrás el presidente del Consejo de Ministros, Sr. Clemenceau, acompañado de Lord Derby.

Enorme gentío ovacionó, durante todo el trayecto, al Soberano inglés.

La comitiva se dirigió al Ministerio de Negocios Extranjeros.

Las tropas cubrían la carrera.

Declaraciones del jefe de la escuadra de submarinos entregados.—Los ingleses violaron lo estipulado.

Nauen.—Ha regresado a Alemania el jefe de las tripulaciones de los submarinos que fueron a entregarse a Inglaterra.

Dice que el viaje se realizó bien, pero

que los ingleses violaron lo estipulado, izando la bandera inglesa cuando todavía estaban los tripulantes de los submarinos a bordo de sus barcos.

Los alemanes protestaron contra esta medida, que les obligaba a conducir barcos con bandera inglesa, pero fueron desoídas sus protestas.

«Los marineros alemanes—dijo—se muestran avergonzados de esta humillación, pues la flota alemana no ha sido nunca vencida en la lucha».

El Cáucaso pide sea reconocida su independencia.

Nauen.—La República del Cáucaso ha pedido a los Gobiernos aliados le sea reconocida su independencia.

Sobre los antecedentes de la guerra.

París.—La Agencia Havas califica de falsa la información publicada en Munich sobre los antecedentes de la guerra, pues jamás tuvo Clemenceau relación alguna con agentes alemanes.

El armisticio entre la «Entente» y Hungría.—Llegada de una comisión militar francesa a Budapest.

París.—Ha llegado a Budapest la misión militar francesa encargada de tratar con el Gobierno húngaro las condiciones del armisticio.

La comisión fue recibida por el Ministro de la Guerra húngaro y otras personalidades.

Con este motivo se considera inminente la salida de los Ministros alemanes del territorio húngaro.

El ejército alemán contra el bolcheviquismo.

Londres.—Noticias de Alemania dicen que el ejército apoyará al Gobierno en todas cuantas medidas tome contra el bolcheviquismo.

Los Cardenales Gibbon y Mercier piden a Wilson que el Papa envíe un representante a la Conferencia de la paz.

Londres.—Noticias de Nueva York dicen que los Cardenales Gibbons y Mercier han pedido a Wilson que influya cerca de Su Santidad Benedicto XV para que envíe un representante suyo a la Conferencia de la Paz.

El periódico «Lokal Anzeiger» pide que Wilson visite Alemania.

Londres.—El periódico alemán «Lokal Anzeiger» publica un artículo en el cual ruega al Presidente Wilson que, en su viaje a Europa, visite a Alemania.

La extradición del exKaiser.

Londres.—Según noticias de fuente autorizada, los representantes aliados en Holanda preparan las peticiones de sus respectivos países para que se efectúe la extradición del territorio holandés de Guillermo de Hohenzollern, exemperador de Alemania.

Clemenceau marchará a Londres.

París.—Se sabe oficialmente que el domingo próximo saldrá para Londres el presidente del Consejo de Ministros de Francia, señor Clemenceau.

Su viaje tiene por objeto el tratar con el Gobierno inglés las cuestiones de paz y extradición del ex-Kaiser, de Holanda.

La escuadra inglesa a Kiel.
Copenhague.—La escuadra inglesa y destacamentos navales aliados se han hecho a la mar, dirigiéndose a Kiel.

Es probable que, a causa de las minas, no puedan navegar por el Sund.

Retirada de minas submarinas.

Nauen.—Los buques alemanes buscan minas han empezado ya su tarea de retirar dichas minas en el estrecho de Grand Belt.

El partido laborista inglés rompe con los demás partidos.—Sus peticiones.

Londres.—El partido laborista inglés ha roto la coalición hecha con los demás partidos ingleses por estar disconformes con la política de diplomacia secreta y la guerra económica.

Reclama el partido laborista que se efectúe la liga de los pueblos; retirada de las tropas aliadas de Rusia, libertad de Irlanda e India, supresión de constricciones, nacionalización de la tierra y concesión de derechos iguales para ambos sexos.

Las Cortes

Madrid, 29 (1'00)

Senado

A la hora acostumbrada empieza la sesión del Senado, que preside el señor Groizard.

Se aprueba el acta de la sesión anterior. Se toma en consideración una petición del Arzobispo de Tarragona referente a aumentar los haberes pasivos de la Benemérita y Carabineros.

Y se levanta la sesión.

Congreso

La sesión del Congreso da principio a las 5'25 de la tarde.

Toma asiento en la presidencia el señor Villanueva.

La Cámara está animada. Se da lectura al acta de la sesión anterior. Queda aprobada.

El señor Barriobero pide se conceda un indulto general con motivo de la próxima firma de la paz.

Le contesta el Ministro de Gracia y Justicia, señor Roig y Bergadá.

Le dice que se ocupará en este asunto el Consejo de Ministros.

El Sr. Azcárate pronuncia un discurso, y en él estima que es anticonstitucional que el Rey tenga voto en la Junta de Defensa nacional.

El Ministro de la Gobernación, señor Silvela, le contesta, diciéndole que se resolverá este asunto después de estudiado minuciosamente.

Manifiesta que el Gobierno asume la responsabilidad.

El señor Prieto (don Indalecio) reclama que haya solidaridad ministerial en los trabajos que se hacen para mantener el orden social por determinadas clases.

El señor Silvela le contesta, diciéndole que al Gobierno le sobran elementos para mantener el orden.

Se acuerda pase a informe de la Comisión respectiva el proyecto referente a la reforma fiscal.

Tal acuerdo se toma con el voto en contra de los conservadores.

Se entra en la orden del día.

Se procede a la votación definitiva del proyecto de ley referente al año económico.

Este queda aprobado por 195 votos contra 4.

Se discute un crédito para Correos y Telégrafos.

Después de breve debate, se aprueba.

Se discute un crédito para mobiliario de la nueva Casa de Correos y Telégrafos que se está construyendo en la plaza de la Cibeles.

Se aprueba el crédito.

Se desecha una proposición en que se pedía crear una Aduana en la Concepción.

Mediante votación nominal, se aprueba un crédito para crear 25 plazas de Interventores de los ferrocarriles.

A ruegos del señor La Cierva, se aprueba discutir la renuncia del cargo de diputado presentada por el señor Goicoechea por incompatibilidad cuando se le nombró Subsecretario del Ministerio de Gracia y Justicia.

Y se levantó la sesión.

La Bolsa

Madrid, 29 (1'00)

Cotización de ayer

Interior contado.	76'85
Amortizable 5 por 100.	94'00
Amortizable nuevo.	84'00
Banco de España.	482'50
Compañía Tabacalera.	291'50
Francos.	91'70
Libras.	25'80
Exterior.	86'25

Incidente

en el Congreso

Madrid, 29 (1'00)

Por fiscalizar la lista de votantes.—Agresión en los pasillos.—Intervención de Villanueva.—Dimisión.

Ayer tarde se registró en el Congreso un incidente que degeneró en una agresión llevada a cabo en los propios pasillos del Congreso.

El hecho fué sabrosamente comentado.

Lo ocurrido fué lo siguiente:

Mientras se efectuaba en el Congreso la votación del proyecto de ley referente al año económico, el diputado señor García Guijarro, haciendo uso de su derecho, fiscalizó la lista de los votantes.

El señor García Guijarro reclamó ante los Secretarios porque había menos votantes que los que aparecían en la lista terminada la votación.

No terminó aquí el incidente.

Acabada la sesión, uno de los Secretarios, el señor Villaverde, salió a los pasillos del Congreso, y allí encontró al señor García Guijarro, agrediendo.

El señor García Guijarro repelió rápidamente la agresión, agarrando luego por el cuello al señor Villaverde.

Esto dió lugar a la intervención de varios diputados para separar a los dos contendientes.

Intervino también enseguida el presidente de la Cámara, Sr. Villanueva, para evitar otras consecuencias.

El señor Villaverde ha presentado la dimisión del cargo de Secretario del Congreso.

Los nacionalistas

vascos

Madrid, 29 (1'00)

Excitación.—Petición de autonomía.—Un artículo comentado.

Bilbao.—Continúa reinando grande excitación entre los nacionalistas vascos. La excitación se ha exacerbado por la pe-

tición de la autonomía que se ha hecho al Estado.

Los nacionalistas estiman que esta petición es perjudicial para la reintegración del régimen foral.

Sobre esto publica el diario biscaitarra «Euzkadé» un extenso artículo, que ha sido comentadísimo.

Asuntos de Baleares

Madrid, 29 (1'00)

Destinos militares

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica una disposición destinando al Parque de Oficinas de Intendencia de Palma a los comandantes don Francisco Gisbert y don Venancio Recio.

Consejo en Palacio

Madrid, 29 (1'00)

Discurso de Alhucemas

Ayer se celebró en Palacio el anunciado Consejo de Ministros.

Lo presidió S. M. el Rey.

El jefe del Gobierno, señor García Prieto, pronunció el acostumbrado discurso resumiendo los principales acontecimientos habidos en España y en el Exterior.

Al hablar de la política interior, aludió al problema catalán, ocupándose también en el curso que siguen los debates parlamentarios.

Nombramientos

Madrid, 29 (1'00)

Subsecretario y Director general

Terminado el Consejo celebrado ayer en Palacio, el Rey firmó un decreto nombrando Subsecretario del Ministerio de Gracia y Justicia al Sr. Quiroga.

Firmó también otro decreto nombrando Director General de Aduanas al señor Riu.

Nuevos Canónigos

Han sido nombrados: Deán de la Catedral de Tuy, don Antonio Berjón. Y Canónigo de la de Zaragoza, don Juan Castellá.

Otro nombramiento

Ha sido nombrado Ministro del Tribunal de Cuentas el hijo del exministro liberal señor Rodríguez de la Borbolla.

El Perú y Chile

Madrid, 29 (1'00)

Discrepancias resueltas

Nueva York.—Las discrepancias que existían entre El Perú y Chile, y que hacían temer la inmediata ruptura de relaciones y la pronta declaración de guerra entre ambos países, han sido resueltas satisfactoriamente.

Eas discrepancias obedecían a cuestiones de carácter territorial.

De Provincias

Madrid, 29 (1'00)

De Salamanca.—Tren de emigrantes.—Discurso.

Salamanca.—El Cura Párroco de Cantagallo, hallándose en la estación de Béjar, llegó un tren de emigrantes, a los cuales el Cura les pronunció un conmovedor discurso para disuadirles que emigraran.

Al poco rato el tren siguió su viaje a Salamanca en donde se debían unir unos centenares más de emigrantes.

Más de Salamanca.—Alza de los paños y de la lana.

Salamanca.—Comunican de Béjar que en aquel mercado ha experimentado una alza enorme la lana, a causa de la gran demanda de paños que hace el extranjero.

Hoy se ha pagado la lana a 70 pesetas la arroba.

Noticias varias

Madrid, 29 (1'00)

Los empleados de Fomento.—Pidiendo mejoras.

Los empleados de Fomento han visitado al nuevo Subsecretario para pedirle algunas mejoras.

El señor Cantos ofreció atenderlos.

Los mineros deberán inscribirse en el Sindicato correspondiente.

En «La Gaceta» se ha publicado un decreto obligando a los mineros de una misma provincia, a inscribirse en el Sindicato correspondiente, contribuyendo a los gastos de los correspondientes.

¿La huelga general en Cáceres?

Un telegrama de Cáceres anuncia que en aquella población se planteará la huelga general.

El Ministro de la Gobernación, señor Silvela, ordenó al Gobernador civil que intervenga, evitándola en lo posible.

Nueva comisión para la libertad condicional de los presos de Ceuta.

Se ha firmado una Real orden creando una comisión para que entienda en la concesión de libertad condicional a los presos de Ceuta y cambiando la denominación a los vigilantes de prisiones.

De esta mañana

Madrid, 29 (5'30)

Propaganda social

En el Círculo del Corazón de Jesús Se ha celebrado, en el Círculo Católico

del Sagrado Corazón de Jesús, un mitin de propaganda social.

Presidió el señor García Rodrigo. Habló en primer término el señor Sommer, obrero, quien calificó al bolchevismo de tiranía social.

Lamentó que los poderosos desatendieran los consejos que les dió el Papa León XIII. Abogó por la unión de las personas de orden para hacer frente a la Revolución.

El señor Fuentes Espila encareció la necesidad de la unión de los católicos para contrarrestar la actitud de las izquierdas.

El señor Herraz, presidente del Centro Obrero, dijo que los católicos sociales lucharán para evitar la revolución extranjera que tantos males ocasiona.

El señor Gallo Renobales criticó el socialismo destructor de la Religión, de la Patria y de la Familia.

Afirmó que entre los socialistas y los católicos existe un abismo.

Terminó abogando por la adhesión al Rey.

Resumió los discursos el Presidente señor García Rodrigo.

Todos los oradores fueron ovacionadísimos.

Asistió al acto gran concurrencia.

Consejo de Ministros

A la entrada

El documento de la autonomía de Cataluña.—La votación en el Congreso.

Anoche se celebró en la Presidencia Consejo de Ministros.

A la entrada al Consejo, el jefe del Gobierno, señor García Prieto, nos manifestó a los periodistas que tenía referencia del documento de los catalanes pidiendo la autonomía de Cataluña.

El Ministro de la Gobernación, señor Silvela, nos dijo que se hallaba satisfecho de la votación del Congreso.

El Ministro de Instrucción pública, señor Burell, nos anunció que mañana (hoy) llevará a la firma del Rey muchos decretos de su Ministerio.

A la salida.—La derogación de la ley de Jurisdicciones.—Nota oficiosa.

El Consejo terminó a las doce y media. Luego se facilitó a los periodistas la acostumbrada nota oficiosa.

Dice así: «Se ha redactado el proyecto derogando la ley de Jurisdicciones.»

Mañana se leerá dicho proyecto en el Congreso.»

Después del Consejo.—El pleito catalán.

Una vez terminado el Consejo de Ministros se negaron los Ministros a ampliar la nota.

Se sabe, no obstante, que se cambiaron impresiones sobre el pleito catalán.

Prensa Asociado.

DESDE BARCELONA La autonomía

Barcelona, 29 (5'30)

Marcha del Consejo de la Mancomunidad.—Entusiasmada despedida.

Anoche, en el exprés, marchó para Madrid el Consejo de la Mancomunidad catalana, que pasa a la Corte para hacer entrega al Gobierno del mensaje pidiendo la autonomía para Cataluña.

Preside el Consejo el señor Puig y Cadafalch.

La despedida que se tributó al Consejo fué entusiasta.

En la estación y en sus alrededores agolpábase mucho público.

Los Consejeros fueron ovacionados por el público.

Se dieron entusiasmados vítores a Cataluña.

¿Se prepara un movimiento?

Barcelona, 29 (5'45)

Las precauciones.—Los sindicalistas, de acuerdo con los de la Internacional.

—Delegados a París.

Se asegura que las precauciones que se vienen notando en esta ciudad son debidas a haber sabido las autoridades, por confidencias, que los elementos sindicalistas están de acuerdo con los de la Internacional.

Parece que ambos grupos preparan un movimiento revolucionario.

Han marchado a París, para conferenciar, dos delegados de la Confederación nacional del trabajo.

Muchos rusos.—Vigilancia en las fronteras.

Se hallan aquí muchos rusos.

En estos momentos son objeto de especial vigilancia las fronteras francesa y portuguesa.

Otras noticias

Barcelona 29 (4'00)

El Alcalde a París

Ayer marchó a París el Alcalde de esta ciudad.

Se ha encargado accidentalmente de la Alcaldía el primer teniente de Alcalde, don Emiliano Iglesias.

Detenciones